Mardi 8 Octobre 2019

4 Économie

Célébration des Journées internationales de l'habitat et de l'architecture

Gestion des déchets et logements décents au cœur des préoccupations

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG

Libreville/Gabon

Les Journées internationales de l'habitat et de l'architecture ont été célébrées hier à l'Institut français de Libreville, sous le patronage du Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale.

CÉLÉBRÉES cette année sous les thèmes "Les technologies de pointe, un outil innovant pour transformer les déchets en richesse" et "Architecture, logement pour tous", les Journées internationales de l'habitat et de l'architecture ne sont pas passées sous silence au Gabon. En effet, leur célébration conjointe a débuté dimanche dernier par un discours solennel du ministre de l'Habitat et du logement, Ernest Mpouho Epigat. La manifestation s'est poursuivie hier à l'Institut français de Libre-

"Comme nous le savons tous, la problématique de la gestion des déchets est une des préoccupations fondamentales du gouvernement car, la qualité du cadre de vie est d'abord une question de santé publique", a indiqué le ministre de l'Habitat, montrant ainsi que la vision du gouvernement est étroitement liée à celle des Nations unies.

À l'Institut français de Libreville, le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale a inauguré la "Villa Gaboma". Il s'agit d'un ouvrage entièrement



Le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale et le ministre de l'Habitat coupant le ruban symbolique...



... lors de l'inauguration de la maison "Gaboma"...



... à l'Institut français.

construit avec des matériaux locaux. Pour cette réalisation, l'architecte, Jean Ernest Lucas Oliveira, avait reçu le premier prix du concours de la maison 100 % gabonaise, organisé par l'ambassade de France au Gabon. "Les architectes du Gabon sont prêts à faire avec ce que les Gabonais ont dans les mains, avec ce que

l'État a dans les caisses..." a interpellé Jean Joël Mebaley, président de l'Ordre gabonais des architectes. Hormis le Premier ministre, l'ambassadeur de France, Philippe Autié et le Coordonnateur-résident du système des Nations unies au Gabon, Stephen Jackson, ont pris la parole au cours de cette célébra-

tion qui a connu également la présence des maires et des membres du gouvernement.

Instituée en 1985 par l'Assemblée générale des Nations unies, la Journée internationale de l'Habitat est célébrée chaque premier lundi du mois d'octobre. Elle vise à réfléchir sur l'état des villes et sur le

droit fondamental de tous à un logement décent.

Cette célébration est également destinée à rappeler au monde la responsabilité collective et individuelle dans l'avenir des cités. Pour cette année, le Gabon a choisi de jumeler sa célébration avec celle de la Journée mondiale de l'architecture

Petit angle

Une œuvre tirée de la culture et adaptée aux questions écologiques

G-M.N-N

Libreville/Gabon

La "Villa Gaboma" s'inspire fondamentalement de la case "traditionnelle gabonaise", dans son esthétique et son mode constructif, plus particulièrement des temples d'initiation aux rites Bwiti. La villa offre des espaces fonctionnels, variables et modulables au gré des événements familiaux, sans perdre en qualité de vie.

La maison est constituée

d'une salle de séjour de 33,36 m2, une cuisine de 4 m2, deux chambres enfants 9 m2, une suite parentale de 12 m2, et d'une véranda de 116,55 m2 et d'autres pièces indispensables pour un foyer.

La villa se doit d'être écologique et économique. L'architecte a opté pour l'architecture solaire qui tire profit au maximum des apports d'énergie naturelle: la lumière solaire, la ventilation croisée, les briques de terre et du bois durable.

Distribution des hydrocarbures

Une deuxième station-service à Makokou

Innocent M'BADOUMA

Libreville/Gabon

LA ville de Makokou vient de se doter d'une nouvelle essencerie, après celle ouverte à Epassendje par un autre opérateur. La coupure symbolique du ruban inaugural de cette station-service, sous le label d'Engen, a été effectuée le 5 octobre dernier par le ministre du Pétrole, Noël Mboumba.

La capacité de cette nouvelle station-service est de 80 mètres carrés, apprend-on du directeur de Vivo Energy Gabon, Issa-Issa, après avoir précisé que cet investissement a été soutenu par la maison mère. " Par cet investissement, Vivo Energy compte apporter sa pierre à l'édifice pour résoudre les difficultés d'approvisionnement dans la ville, contribuer au développement économique de Makokou, améliorer la sécurité des



Coupure symbolique du ruban par le ministre du Pétrole, Noël Mboumba

populations en les épargnant de transporter le carburant, activité hautement dangereuse, freiner la vente illicite des produits pétroliers et la création d'emplois directs et indirects ", dira le directeur général de Vivo Energy Gabon. Selon nos sources, plusieurs PME comme Structura, Bacoref, GRPM ont accompagné la concrétisation de ce projet. La nouvelle station est située au Quartier-Central. Son ouverture à Makokou correspond à l'esprit général du groupe Vivo Energy, qui se caractérise par une

stratégie d'investissement agressif en Afrique. Ainsi, après sept mois de présence au Gabon, Vivo Energy a réalisé des investissements socio-économiques remarquables dont: la réouverture de la station Engen Moanda, la station communautaire de



Vue de la station-service au Quartier-Central

Mékambo en partenariat avec la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab), des investissements structurants au niveau du centre remplisseur Gaz, la création de cinq postes additionnels au sein de l'organigramme. D'autres projets se concré-

tiseront. À l'exemple du programme "Jeunes Talents" qui, selon le directeur général, sera lancé avant la fin du mois en cours et permettra à quelques étudiants de vivre en immersion en entreprise.